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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Senato Accademico 
Seduta del 18 febbraio 2019 

 

- COMUNICAZIONI DEL RETTORE 

 
 L’anno  2019, il giorno 18 del mese febbraio, alle ore 14,50 e seguenti, presso la Sede 
dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi 
collegiali si è riunito il Senato Accademico dell’Università con l’intervento dei Sigg.ri  
 

1. Prof. Cuzzocrea Salvatore Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Astone Francesco Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Baldari  Sergio Componente Presente  � Assente     X 

4. Prof. Calogero Mario Pio Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. Campagna Sebastiano Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. Cucinotta Eugenio Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. Giordano Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Limosani Michele Componente Presente  � Assente     X 

9. Prof. Milone Candida Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Perconti Pietro Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Piccione Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Raimondo Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. D’Amico Augusto Componente Presente  X Assente     � 

15. Prof. Manganaro Natale Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Navarra Giuseppe Componente Presente  � Assente     X 

17. Prof.ssa Calabrò  Vittoria Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof.ssa Lo Schiavo Sandra Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof. Zumbo Alessandro Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof. Federico  Mauro Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof.ssa Marino Angela Componente Presente  X Assente     � 

22. Prof.ssa Martino Gabriella Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Celi Andrea Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig.na Cicero Stefania Componente Presente  X Assente     � 

25. Sig.na Parisi  Lavinia Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig. Tripoli Daniele Componente Presente  X Assente     � 

27. Dott. Mannino Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

28. Dott. Nicita Rosario Componente Presente  X Assente     � 
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29. Dott. Trimboli Umberto Componente Presente  X Assente     � 

30. Dott.ssa Trimarchi Marina Componente Presente  X Assente     � 

31. Dott. Nirta Antonio Aurelio  Componente Presente  X Assente     � 

32. Dott. Ferraù Francesco Componente Presente  X Assente     � 

 
 Risultano, altresì, presenti:   
 

1. Avv. Bonanno  Francesco Direttore Generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Moschella  Giovanni  Prorettore Vicario Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore, Prof. Salvatore Cuzzocrea. 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta 

e invita i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato. 

Sono presenti, altresì, in aula il Prof. Riccardo Ientile, Vice Direttore del Dipartimento 

di Dipartimento di Scienze biomediche, odontoiatriche e delle immagini morfologiche e 

funzionali in sostituzione del Prof. Sergio Baldari ed il Prof. Maurizio Lanfranchi, Vice 

Direttore del Dipartimento di Economia, in sostituzione del Prof. Michele Limosani. 

 

****** 

Il Rettore, preliminarmente, informa che è sua intenzione, in vista dell’approvazione 

dell’Offerta Formativa dell’Ateneo da parte degli Organi di Governo, indire una riunione con i 

Direttori di Dipartimento per affrontare le problematiche relative alle modifiche dei Corsi di 

studio, per verificarne la sostenibilità e l’omogeneità e poter, così, fornire informazioni 

chiare. 

Il Rettore, ancora, è  dell’avviso che il Regolamento Didattico vada rivisto  in virtù del fatto 

che l’Offerta Formativa è dell’Ateneo pur se coordinata ed erogata dai Dipartimenti ai quali i 

Corsi di Studio afferiscono  in linea con i principi statutari. 

Il RAD va realizzato nell’interesse del percorso formativo dello studente. 

Il Prof. Neri  - facendo presente che i Dipartimenti si trovano a dover affrontare scadenze 

improrogabili - chiede se questa sia da considerare come una ipotesi che potrà, comunque, 

essere successivamente modificata. 

Il Rettore - specificando che i Dipartimenti dovranno procedere secondo i programmi 

precedentemente stabiliti – rileva che l’Ateneo applicherà quanto stabilito dalla legge che 

prevede che l’Offerta Formativa venga presentata dal Rettore al Consiglio di 

Amministrazione. In ogni caso, le regole che verranno applicate verranno prima concertate. 

Il Rettore, ancora - ricordando che il  Consiglio di Amministrazione aveva approvato i criteri per 

l’attribuzione dell’importo una tantum (art. 1, comma 629, legge n. 205/2017) ai Professori e ai 

Ricercatori di ruolo dell’Ateneo  -  riferisce che  la scadenza per la presentazione delle relative istanze 

di partecipazione – tramite  apposita piattaforma informatica  - era stata fissata per il 17.02.2019. Dei 

https://www.unime.it/it/ateneo/amministrazione/struttura/100353
https://www.unime.it/it/ateneo/amministrazione/struttura/100353
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937 soggetti aventi diritto a prendere parte alla procedura, solo 738 hanno presentato istanza, di cui 

34  hanno presentato l’autocertificazione in merito al carico didattico e alle pubblicazioni: a questi 

ultimi è stato chiesto di presentare ulteriore documentazione a supporto di quanto dichiarato. In 

considerazione del fatto che 199 aventi diritto non hanno presentato istanza, gli uffici 

dovranno procedere con il ricalcolo delle risorse stanziate da destinare. 

Il Dott. Nicita, a tal proposito, tiene a precisare  che alcuni docenti hanno lamentato di non aver 

potuto presentare istanza di partecipazione sulla piattaforma, perché il sistema non lo ha consentito; 

inoltre- sottolineando che l’ “UNA TANTUM”  è stato concepito a parziale compensazione del blocco 

degli scatti stipendiali  attuato dal Governo nazionale – è dell’avviso che questi incentivi debbano 

essere rivolti a tutti, senza esclusione, così da non arrecare danno economico a nessuno. 

Il Dott. Nicita, ad esempio, evidenzia che l’Università di Padova ha individuato a monte i 

beneficiari dell’incentivo UNA TANTUM,  così da non creare disparità. 

Il Rettore – ricordando che l’incentivo è corrisposto ai professori e ricercatori universitari 

di ruolo in servizio alla data del 1° gennaio 2018 e che lo erano alla data del 1° gennaio 2011, 

o che hanno preso servizio tra il 1° gennaio 2011 e il 31 dicembre 2015, proprio a titolo di 

parziale compensazione del blocco degli scatti stipendiali disposto per il quinquennio 2011- 

2015 –  fa presente che i nominativi dei potenziali beneficiari dell’intervento, individuati in 

base a criteri ben precisi sanciti anche dalla legge 240/2010, sono stati resi disponibili dal 

MIUR, per tutti gli Atenei italiani, sul sito PROPER – sezione VERIFICHE – Una tantum DM 

197/2018; l’indirizzo d’accesso alla piattaforma informatica è stato, quindi,  comunicato, 

tramite e-mail, agli interessati.  

Il Rettore, quindi, riferendo che la scorsa settimana si è verificato il cedimento di alcune 

parti dell’edificio in cui è allocato il Dipartimento di Civilità Antiche e Moderne,  fa presente 

che è stato dato mandato all’Ufficio tecnico per avviare i controlli sullo stato di 

conservazione della struttura in questione per individuarne le parti ammalorate. 

Il Prof. Giordano, a tal proposito, riferisce che la scorsa settimana è stato effettuato un 

sopralluogo presso la suddetta struttura che è stata, quindi, messa in sicurezza; nella 

mattinata di oggi, poi, si è proceduto al controllo dello stato di conservazione della stessa 

tramite apposito macchinario. 

Il Rettore, ancora, rileva che stanno procedendo in maniera regolare anche i lavori di 

ristrutturazione dei locali dell’ex Facoltà di Scienze. 

Il Rettore comunica, altresì, che oggi il Direttore Generale ha preso contatti con il Dott. 

Laganga, Commissario straordinario dell’AOU “G. Martino”, per discutere in merito 

all’accordo totalmente gratuito con l’Azienda Trasporti Messina (ATM) per la realizzazione 

del servizio di BUS Navetta elettrici, dedicato a studenti e dipendenti universitario. I mezzi 

partiranno dal parcheggio ATM allocato al capolinea del tram per raggiungere tutti i 

padiglioni del Policlinico: la linea è pronta per essere attivata e si  vorrebbe avviare questo 
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servizio, in via sperimentale, anche presso la Cittadella universitaria dell’Annunziata e il Polo 

Papardo. 

Il Direttore Generale riferisce che ci sarà anche la possibilità di personalizzare gli autobus 

con il logo ed il nome dell’Università. 

Il Rettore, poi, fa presente che nella prossima seduta gli Organi Collegiali dovranno 

pronunciarsi in merito al Regolamento per la gestione dei progetti di ricerca che sono in 

capo al Policlinico, al fine di permettere ai Dipartimenti di poter anticipare le risorse utili che 

poi verranno restituite dal Policlinico dopo la rendicontazione dei progetti presentati. 

Il Prof. Raimondo evidenzia che il Dott. Laganga ha riferito che solo la quota che 

corrisponde ai contratti può essere trasmessa e gestita dall’Università. 

Il Rettore, mostrando perplessità in merito, sottolinea che l’Università avrà la gestione 

totale del progetto; nel regolamento, che il Dott. Laganga ha trasmesso, non è prevista la 

gestione da parte dell’Università  della sola quota relativa ai contratti. 

Il Rettore, quindi, fa presente che il punto IV dell’ordine del giorno odierno relativo a  

“Integrazione e modifiche alla delibera del Senato Accademico del 10 aprile dal titolo 

“modifiche assetto organizzativo di Ateneo: determinazioni” – punto XLI” viene discusso 

adesso nelle comunicazioni. 

Il Rettore, quindi, specifica che è in fase di valutazione la parziale riorganizzazione della 

macchina organizzativa, al fine di renderla più servente e funzionale al core business 

dell’Università, ovvero la didattica e la ricerca. 

Il Rettore, pertanto, riferisce che verrà realizzato un accordo con la società 

Pricewaterhouse (PWC) - network internazionale che fornisce servizi di consulenza di 

direzione e strategica, revisione di bilancio e consulenza legale e fiscale, cui si sono rivolte 

altre università, quali ad esempio quelle di Bologna, Milano e la Federico II di Napoli - al fine 

di effettuare una attenta analisi della struttura amministrativa,  per la realizzazione di una  

riorganizzazione definitiva a matrice e non verticistica. 

Il Rettore ricorda, quindi, che gli Organi Collegiali, con delibere assunte nell’anno 2017, 

poi riconfermate nell’ottobre del 2018, si erano espressi favorevolmente in merito alla 

progettazione di sette direzioni all’interno della macchina amministrativa. 

Il Rettore, ancora, riferisce che è stato predisposto un  avviso per la copertura dei posti di  

dirigente, i cui contratti sono in scadenza il 19 marzo 2019. In considerazione della necessità 

di ottemperare alle sopracitate delibere, si attiveranno la Direzione Ricerca e la Direzione 

Affari Generali, ma prima di procedere, in tal senso,  ci si dovrà accertare del fondo 

disponibile per ipotizzare la soluzione migliore. 

Il Rettore chiarisce che mentre la nostra Amministrazione ha scelto di assestare il fondo 

seguendo alcuni criteri, altri atenei con il supporto del Collegio dei revisori dei conti hanno 

adottato altri parametri. 
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Si spera, pertanto, con  il supporto e la consulenza del nostro Collegio dei  Revisori,  di 

riuscire a trovare una soluzione.  

 Il Rettore, infine, fa presente che mercoledì prossimo si recherà a Roma per prendere 

parte alla cerimonia di inaugurazione dell’A.A. dell’Università Tor Vergata e con l’occasione 

cercherà di incontrare il Ministro dell’Economia, Prof. Giovanni Tria, per avere dei 

chiarimenti in merito alle risorse economiche per le posizioni dirigenziali. 

Il Rettore, poi, è dell’avviso che dovrà essere effettuata anche una organizzazione 

all’interno del presidio di qualità in considerazione del punteggio negativo assegnato dalla 

Commissione CEV. 

Il Prof. Astone - ricordando che la Commissione CEV ha assegnato al Corso di Laurea in 

Giurisprudenza un buon punteggio, mentre il Dipartimento di Giurisprudenza non ha 

ottenuto la sufficienza – riferisce che si sta valutando la possibilità di presentare delle 

controdeduzioni; chiede, comunque, se prima di procedere ci potrà essere un momento di 

raccordo con la governance. 

Il Rettore - assicurando che ci sarà un momento di raccordo tra Ateneo e Dipartimenti – 

rileva che il termine per la presentazione delle controdeduzioni è stato fissato al 31 marzo 

p.v. e riferisce che è stata effettuata per tre volte la simulazione della VQR senza, però, 

produrre una relazione cartacea, che però verrà predisposta da ora in avanti. 

La Sig.na Parisi coglie l’occasione per ringraziare l’Ateneo che, su proposta 

dall’Associazione studentesca Morgana, ha attivato la “Live Chat Studenti” che si occupa di 

rispondere alle domande degli studenti con riduzione delle code in segreteria e 

velocizzazione dei tempi di risposta. 

La Sig.na Parisi auspica che il servizio - gestito dal personale delle segreterie studenti, con 

il supporto del CIAM, ed operativo nelle giornate di martedì e giovedì dalle 9.30 alle 11.30 – 

che ha riscosso forte consenso tra gli studenti, possa essere fruibile, quanto prima, anche 

durante gli altri giorni della settimana. 

La Sig.na Parisi, ancora, chiede quando sarà avviato il servizio di BUS Navetta elettrici 

all’interno del Policlinico. 

Il Direttore Generale – riferendo che il servizio prenderà il via a breve, presumibilmente 

entro il mese di marzo – sottolinea che sono stati già predisposti i protocolli d’intesa e si sta 

individuando il numero di bus da impiegare e, pertanto, la fase progettuale è avanzatissima.  

Il Senato Accademico prende atto delle comunicazioni del Rettore. 
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